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RESUMO REUNIÃO DO CONSELHO GERAL 23-01-2024 

Ordem de trabalhos: 

1. Tomada de posse dos novos membros 
2. Aprovação da Atas anteriores 
3. Informações 
4. Apreciação do 1.º período letivo no Agrupamento 
5. Apresentação, discussão e aprovação de documentos submetidos pelos restantes órgãos de 

gestão do Agrupamento 
6. Processo de Recondução / Eleição de Diretor(a) 
7. Outros assuntos 

 
Ponto um: Foi efetuada a apresentação e tomaram posse os novos membros do Conselho Geral, 
representantes dos alunos e dos pais e encarregados de educação cujo mandato será para os anos 
letivos 2023-24 e 2024-25. 

Ponto dois: As atas das reuniões anteriores (realizadas nos dias 12 de outubro e 21 de dezembro de 
2023) foram aprovadas por maioria. 

Ponto três: Foram transmitidas as seguintes informações: 

• No 1º ciclo já se encontram colocados todos os professores das AECs1; 
• Divulgada pela Junta de Freguesia dos Olivais a segunda edição da Assembleia das Crianças2; 
• Divulgada a informação recebida pela APESAD3 da CML sobre o Projeto Coração de Lisboa, 

que prevê a instalação de DAE4 nas escolas públicas do Município, e a realização de ações de 
formação para capacitar a comunidade escolar em suporte básico de vida (SBV) e utilização 
de DAE; 

• A Diretora agradeceu à APESAD a doação dos bancos para os alunos, colocados nos espaços 
interiores da ESAD e informou sobre a colocação de um toldo na entrada da escola para 
proteção da chuva da zona da portaria. 

• A SFUCO5 informou sobre o Concerto de Ano Novo que se realizará no próximo dia 28 de 
fevereiro, para o qual convidou toda a comunidade educativa. 

Ponto quatro: A Diretora do Agrupamento efetuou a análise do 1.º período letivo do qual realçamos, 
de forma resumida: 

• Resultados Escolares - apresentada a análise de todos os anos de escolaridade, do 1º ao 12º 
ano, desde 2018/2019 a 2023/2024, concluindo que o agrupamento apresenta elevadas 
taxas de sucesso6 e sucesso de qualidade7. Os anos de transição de ciclo são os que 

 
1 AEC - Atividades de Enriquecimento Curricular 
2 Iniciativa que pretende dar voz às experiências, preocupações, necessidades e expectativas das crianças 
para a construção de uma cidade mais amiga das crianças 
3 Associação de Pais da Escola António Damásio 
4 DAE - Desfibrilhador Automático Externo 
5 SFUCO - Sociedade Filarmónica União e Capricho Olivalense 
6 Considera-se sucesso escolar as classificações de nível 3, 4 ou 5 no ensino básico, e classificações entre 10 e 
20 no secundário. 
7 Considera-se sucesso escolar de qualidade as classificações de nível 4 ou 5 no ensino básico, e classificações 
entre 14 e 20 no secundário. 
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apresentam menor taxa de sucesso, mas esta tem tendência a melhorar ao longo do ano 
letivo e ao longo da escolaridade. 

• Os professores de cada grupo de recrutamento estão a analisar os resultados obtidos no 1º 
período, fazendo a análise sobre a implementação do novo modelo de avaliação e a 
identificação de sugestões de melhoria. 

• Provas de aferição – resultados enviados para os docentes no dia 4 de janeiro, tendo os RIPA8 
sido enviados para o EE. 

• Estudo Pisa 2022 - Relatório enviado para todos os docentes e encontra-se disponível na 
página do agrupamento. 

• Reforço Crédito Horário - Este reforço, deferido em novembro 2023, permitiu a contratação 
de 4 professores para coadjuvação em sala de aula ou em sala à parte para os alunos em 
anos de transição (5º, 7º e 10º anos), nas disciplinas de português e matemática. 

• O agrupamento está a desenvolver um conjunto significativo de projetos que podem ser 
consultados na página de internet do agrupamento.  

• A criação de uma nova valência de apoio especializado na EB/JI Manuel Teixeira Gomes. 
• Taxas de distribuição de kits9 de computadores portáteis no âmbito do Plano de Ação para 

o Desenvolvimento Digital (PADDE), superiores a 70%. 
• Praticamente atingidos os rácios10 de Assistentes Operacionais (do total de 67, o 

agrupamento tem atribuídos 66) e de Assistentes Técnicos (de 12 encontrando-se colocados 
11). 

Tendo sido dada a palavra aos conselheiros, foi manifestada a preocupação com a falta de AO nas 
escolas do ensino básico, porque apesar do rácio estar praticamente atingido, este não entra em 
conta com as ausências por baixa médica prolongada.  

Relativamente aos professores em falta no agrupamento, a Diretora esclareceu que não existem 
situações de professores não colocados, as situações existentes decorrem de colegas que se 
aposentaram ou apresentaram baixa médica prolongada. Neste momento encontram-se em 
processo de contratação 2 professores de 1º ciclo, 1 de Informática, 1 de Economia e um de Inglês. 
Iniciou recentemente o processo de contratação de uma professora de Geometria Descritiva. Nos 
casos de falta de professor, a Diretora referiu que há uma maior preocupação nos casos respeitantes 
a "anos de exame".  

A Junta de Freguesia dos Olivais referiu a conclusão das obras de melhoria nos acessos pedonal e 
automóvel à Escola Básica dos Olivais. Foi referido por outros conselheiros a necessidade de correção 
da nova lomba colocada no pavimento, que já tinha sido identificada pela Junta e que será corrigida 
brevemente. 

  

 
8 RIPA - Relatório Individual das Provas de Aferição 
9 O kits tecnológicos são compostos por computador portátil, auscultador com microfone (headset) e uma 
mochila, um hotspot (router) e um cartão SIM de dados. 
10 O rácio mede a diferença entre o número de assistentes prevista na portaria e o número efetivamente 
existente nas escolas. 
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Ponto cinco: Não foram submetidos documentos para apreciação pelo Conselho Geral. A Diretora 
referiu que pretende submeter ao Conselho Geral, ainda no mês de fevereiro, a nova versão do 
Regulamento Interno do Agrupamento.  

O documento relativo ao sumário das contas será submetido para aprovação pelo Conselho Geral no 
próximo mês de março. 

Ponto seis: Foi explicado pelo Presidente do Conselho Geral o processo e os prazos definidos para a 
Recondução ou Eleição do Diretor do Agrupamento. A Diretora informará o Conselho Geral se 
pretende a recondução durante o mês de fevereiro.  

Ponto sete: Neste ponto foram referidos os seguintes assuntos: 

• Preocupação manifestada pelas associações de pais da EB/JI Alice Vieira e EB/JI Sarah Afonso 
sobre as AEC para o próximo ano letivo, caso a Junta de Freguesia dos Olivais não pretenda 
renovar o Contrato de Delegação de Competências com a CML. 

• A elaboração de um Regulamento Eleitoral para o Conselho Geral. Será efetuada uma 
proposta conjunta pelos representantes de pais no Conselho Geral para posterior discussão. 

• Foi lançado o desafio aos representantes dos alunos para dinamizarem junto dos seus pares 
a apresentação de propostas no âmbito do Orçamento Participativo das Escolas.  

A próxima reunião ordinária do Conselho Geral está prevista ocorrer no próximo mês de abril, após 
a interrupção letiva da Páscoa. 

 

A Secretária da reunião, 

Ana Peralta 

 

O Presidente do Conselho Geral, 

Rogério Valério 


